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主席歡迎各委員出席環境運動委員會 (環運會 )第一百四十四次會議。    

 

議程第一項：通過環運會第一百四十三次會議紀錄  

 

2.   陳慧女士報告秘書處收到委員就環運會第一百四十三次會議紀錄擬稿提出的

修訂建議 (見附件 )。委員備悉及同意有關修訂建議，並無提出其他意見。環

運會第一百四十三次會議紀錄獲確認通過。  

 

議程第二項：環運會轄下委員會 /工作小組進度報告  

 

I.  香港環境卓越大獎委員會  

 

3.  陳慧女士介紹環運會第 7/2016 號文件。委員備悉香港環境卓越大獎委員會的

工作進度報告。 2015 年度的香港環境卓越大獎及香港綠色機構認證頒獎典禮

將於今年 4 月 19 日下午於香港會議展覽中心舉行。為配合政府快將推出一系

列有關應對氣候變化的工作及宣傳活動，是次頒獎典禮會透過播放相關的短

片，呼籲社會各界齊心協力應對氣候變化。  
 

4.  委員亦備悉，香港環境卓越大獎委員會同意，所有參與由香港工業總會主辦

的「中銀香港企業環保領先大獎」的得獎機構，由 2016 年起可在香港環境

卓越大獎的評核階段獲得額外一分；而為推動更多公司發展綠色創新項目，

香港綠色創新大獎亦會由過往頒發一個大獎及五個優異獎，而改為頒發金、

銀、銅獎及三個優異獎。香港綠色機構認證則會加入「簽署由政府支持的相

關環保約章」成為「香港綠色機構」的途徑範疇之一，以推動更多企業及機

構取得認證。  

 

5.  委員建 議可考 慮於 香港環 境卓越 大獎 ／香港 綠色機 構認 證的評 核 過程 中加

入與「綠建環評 (BEAM Plus)」相關的評核項目，以鼓勵更多機構關注及引

入綠色建設。秘書處將跟進有關建議。  
 

6.  在宣傳工作方面，主席建議可於環境保護署網頁首頁的當眼位置建立有關香

港環境卓越大獎的長期電子橫額，以進一步提升獎項的知名度。主席及委員

亦建議仿傚「商界展關懷」或「香港優質標誌局 (Q 嘜 )」等計劃的推廣模式，

推動更多企業／機構支持及參與獎勵計劃。謝展寰先生表示，即將製作及播

放的電視節目專輯會有助提升計劃的知名度，而其他相關的宣傳工作亦會配

合環運會及環境及自然保育基金 (環保基金 )品牌推廣運動，提高各個項目 (包

括香港環境卓越大獎 )在社會上的認知度。  

 

II.  教育工作小組  

 

7.  陳慧女士介紹環運會第 8/2016 號文件。委員備悉教育工作小組的工作進度報
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告，包括秘書處將就「學生環境保護大使計劃」建立持續參與學生的資料庫，

以及在環運會採用新徽號後，將環保布章更改為金屬襟章。  

 

8.  主席建議為學生環境保護大使成立同學會，凝聚一群具有熱誠的環境保護大

使。教育工作小組將討論有關建議。  

 

III.  環保教育和社區參與項目審批小組  

 

9.  陳慧女士介紹環運會第 9/2016 號文件。委員備悉環保教育和社區參與項目審

批小組 (審批小組 )於 2016 年 1 月至 3 月的審批情況。「一般項目」2016/17 年

度首輪申請共收到 45 項申請，預計申請機構最早可於 2016 年 8 月獲悉審批

結果。「示範項目」 2016/17 年度申請的截止日期為 2016 年 5 月 9 日，預計

申請結果最快可於 2016 年 10 月公布。  

 

10.  「 2016 環保教育和社區參與項目分享會暨展覽」已於今年 2 月 2 日假香港科

學館舉行，超過 170 名來自多間學校及團體的代表出席。委員表示，在分享

會期間已向申請機構說明審批小組一般不會支持購買組裝式「魚菜共生」系

統或純粹為安裝節能設施而提出的申請。此外，機構提交的申請須在項目活

動的形式及內容上加添新元素，不應只重覆過往曾舉辦的環保教育活動。  

 

11.  主席認為審批小組秘書處在按機制查核項目開支時，亦應考慮項目的用款情

況，盡量避免機構需要長期墊支項目費用。謝展寰先生表示秘書處一直十分

關注機構墊支的情況，已有向機構提供特別為個別項目而設計的帳目報表範

本，希望透過標準化的開支申報模式，加快查核及撥款流程。環保基金亦擬

外聘顧問檢視現行撥款流程並提出改善建議。  

 

12.  委員關注部份獲資助機構在項目完結後，或未有持續善用獲資助安裝的環保

設施，建議邀請持續善用設施推行環保教育的機構作分享，以作鼓勵及供其

他機構參考。主席同意並請秘書處跟進。  

 

13.  就上次會議有委員建議教育局修訂校舍大型修葺工程的審批準則以促進學校

轉用環保節能設備，委員回應指學校可申請更換節能光管，惟教育局在分配

資源時亦需考慮各申請的先後緩急。如申請涉及安全或衞生問題，一般會獲

優先處理。委員認為可向「氣候變化督導委員會」建議政府設立特定撥款資

助所有學校安裝節能設施。委員會同意環運會秘書處把有關意見轉交「氣候

變化督導委員會」。  

 

14.  委員表示近期出席了一個由環保基金資助的環保話劇比賽，留意到各參賽團

體的表演水準不俗，能透過話劇有效宣傳環保訊息，建議日後可邀請相關團

體於環運會的活動表演。主席贊同有關建議，另提議舉行「想創茶座」 (Ideas 

Café)，邀請機構代表自由交流籌辦環保活動的經驗，分享推行環境運動的新

構思。  
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IV.  宣傳工作小組  

 

15.  陳慧女士介紹環運會第 10/2016號文件。委員備悉宣傳工作小組的工作進度報

告，包括環運會將協助環保署減廢及回收科於今年下半年透過招標形式邀請

非政府機構在屋苑推行關於乾淨回收的宣傳及教育活動 ；即將在 6月 5日於金

鐘添馬公園舉行的「世界環境日」公眾宣傳活動；以及訂於五月底開始在無

線電視播出廿五集一分鐘電視節目專輯。有關專輯會向市民宣揚乾淨回收的

貼士，介紹去年十八區推行社區參與環境保護活動計劃的情況，以及分享香

港環境卓越大獎金獎得主的綠色成就。委員亦備悉宣傳工作小組較早前已完

成有關「環運會及環保基金品牌推廣運動」公關服務合約標書的遴選工作，

秘書處將與公關服務公司跟進推廣運動的細節。  

 

16.  主席建議可以邀請更多非政府機構參與乾淨回收的宣傳及教育活動，並提醒

秘書處在籌備「世界環境日」公眾宣傳活動時宜因應不同天氣情況計劃活動

安排。此外，在播放環運會相關的電視節目時，亦可考慮使用不同的電視頻

道。  

 

議程第三項：其他事項  

 

17.  陳英儂博士報告秘書處已製作環運會標誌襟章，讓委員及秘書處人員在出席

活動時佩戴。委員建議可考慮訂制風褸作為環運會制服，主席補充說制服應

以環保和實用為原則，讓秘書處人員在出席活動時穿著，以資識別外，亦有

助提升環運會的知名度。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

18.  下次會議將於二零一六年七月七日（星期四）上午十時三十分舉行。  

 

19.  議事完畢，會議於中午十二時正結束。  

 

 

 

環境運動委員會秘書處  

二零一六年七月  
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附件  

 

 

 

環境運動委員會  

第一百四十三次會議紀錄擬稿修訂建議  

 

 

委員建議修訂第十八段第三行 :  

 

「委員認為教育局既定的「學校大維修工程」的審批準則有礙學校轉用環

保節能設備，例如非千禧校舍不能轉用節能光管、節能光管倘不適用於學

校原置的光盤，亦不能申請更換光盤等。主席建議‥‥‥」    

 

修訂為  

 

「委員認為教育局既定的「學校大維修工程」的審批準則有礙學校轉用環

保節能設備，例如非千禧校舍不能轉用節能光管、節能光管倘不適用於學

校原置的光盤， 申請更換光盤亦不獲審批 。主席建議‥‥‥」   

 


